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 Дмитрий, вы и ваши соратники в
полной мере отдали свой воинский долг,
участвовали в боевых действиях, мно-
гие получили ранения, но, тем не менее,
вы и сейчас продолжаете вести обще-
ственную деятельность за счет своего
личного времени и не получая какого-то
материального вознаграждения. Что
движет вами и вашими друзьями? Рас-
скажите о своей организации, чем вы
занимаетесь? – задаю вопрос Дмитрию?
Некрасову.

– В Сургуте около тысячи человек про-
ходили службу в Афганистане, из них 100
человек входят в нашу организацию. Пять 
человек у нас погибли. Сейчас в городе
живут три семьи погибших воинов в Афга-
нистане: Лавровы, Пагуль, Исмагиловы. 
Есть 11 семей погибших в Чечне. И еще
около 20 инвалидов, которые прошли Аф-
ганистан. Всем им стараемся оказывать
поддержку. Наша организация совместно с
Газпромом, когда там еще руководил Юрий
Иванович Важенин, всех инвалидов от-
правили на протезирование в Германию.
Это было в 1991, 2001, 
2011 годах. Там, в фирме 
«Отто Бок», изготовили 
протезы нашим ребя-
там. И после этой по-
ездки наша сургутская 
фирма по изготовле-
нию протезов установи-
ла контакты с немецкой 
компанией и теперь 
делает и ремонтирует 
протезы с использова-
нием немецких комплектующих.

Мы помогаем инвалидам, ветеранам в
разных жизненных ситуациях, оказываем 
юридическую поддержку. Помогаем устро-
иться на работу. Ездим по организациям,
договариваемся. В прошлом году 3 челове-
ка устроили. В этом году с Украины приез-
жают ветераны, те, кто служил в Афганиста-
не. Хотят получить гражданство, устроить-
ся на работу. Стараемся помочь. 
 А вообще государство сейчас как-

то реально помогает ветеранам ло-
кальных войн? 

– Помощь небольшая. Ветераны, те, кто
не имеет контузий и ранений, получают 
пособие 2700 рублей в месяц. Инвалиды
имеют пенсию по инвалидности. Все другие
льготы отменены в 2005 году.
 Раньше, насколько я знаю, выделя-

ли жилье ветеранам? 
– Сейчас этого ничего нет. С жильем

большие проблемы. Ветеранам выделяют
социальное жилье, но очередь там очень
большая. Хотя Администрация города
очень много помогает в нашей совместной
работе и, конечно, нас приглашают на все 
городские мероприятия. Кстати, 22 февра-
ля будет торжественный вечер, посвящен-
ный Дню защитника Отечества, и в филар-
монии соберутся все наши орденоносцы.
Например, Сергей Башлыков награжден

орденом Красного Знамени. И другое важ-
ное направление нашей деятельности – это 
воспитание подрастающего поколения. Мы 
проводим экскурсии, классные часы. У нас 
есть своя концертная группа «Баграм», её 
возглавляет Сергей Батуев. Участвуем в 
выездных концертах в других городах окру-
га. Третий раз в этом году проводим обще-
городские соревнования для школьников 
по стрельбе из пневматической винтовки 
на кубок «Саланга». Курирует соревнова-
ния наш афганец Юрий Фошня, он в 7-й 

школе работает учителем ОБЖ. В этом году 
участвуют в соревнованиях команды из 20 
школ города Сургута.

Наши афганцы участвуют в сохране-
нии музея Афганской войны и проведении 
классных часов в музее для школьников. 
В школе № 26 есть хороший музей Второй 
мировой войны, там работает также наш 
афганец Сергей Кальтинов. В 2016 году он 
совместно с нами проводил реконструкции 
боевых действий. 

Часто помогают наши друзья-афганцы, 
которые сейчас работают в разных органи-
зациях. Сотрудничаем с реабилитационным 
центром «Сыновья».
 Расскажите немного о себе, о служ-

бе в Афганистане…
– Родился я на Украине, в городе Ан-

траците. В 1974 году семилетним ребенком 
меня привезли в Сургут, и с тех пор здесь 
живу. Здесь пошел в школу, затем в про-
фессиональное училище №17, получил про-
фессию слесаря КИПиА, работал на ГРЭСе. 
Потом в 1985 году пошел в армию. Получил 
воинскую профессию – командир БМП-2. 
Попал в Афганистан, в 180-й полк. Полк 
базировался в Кабуле. Начальником штаба 
у нас был Герой Советского Союза Руслан 
Аушев. Затем служил в Баграме, и потом 
нас перевели охранять дорогу Кабул – Дже-
лалабад в Черных горах. Эта дорога идет в 

Пакистан. Там получил тяжелое ранение. Я
был на выносном посту, и нас обстреляли
реактивными снарядами, меня тяжело ра-
нило. Везли до госпиталя 8 часов. Сделали
операцию. Дали вторую группу инвалидно-
сти. В госпитале нас навещал командующий
Борис Громов. Вручил мне награду «Воин-
ская доблесть». Это была высшая награда
ЦК ВЛКСМ.

Дмитрий показывает мне экспонаты му-
зея «Саланг». Музей небольшой, всего одна
комната, но экспонаты очень интересные
и разнообразные. Здесь и награды, кото-
рые давали афганцам, образцы оружия и
экипировки, модели боевой техники, чеки
(денежные купюры того времени), которые
выдавали военнослужащим вместо денег.
 Бронежилеты у вас были? 
– Да, были, – Дмитрий показывает пла-

стины от бронежилетов, легкого и тяжелого
типа. – А вот это американские лепестковые

мины. Небольшой кусок пластика, с виду
вполне безобидный, замаскированный под
какую-то деревяшку или камешек. Но если
наступить на этот лепесток, он детонирует,
и тяжелая травма ноги неизбежна. 
 Сегодня ввод войск в Афганистан 

оценивают по-разному. Кто-то уверен,
что это была ошибка. А вот как ты се-
годня, что называется, с высоты вре-
мени считаешь: оправдано ли было уча-
стие Советского Союза в этой войне?

– Конечно, оправдано. Это же была не
единственная такая война. Во Вьетнаме
были наши советники, на Кубе. Наши войска
были в разных странах, и все это было не-
обходимо для защиты интересов России,
тогда СССР. Мы всегда защищали свою Ро-
дину, неважно, на какой территории. И рус-
ский солдат всегда с честью и достоинством
выполнял свой воинский долг, потому что
наша страна всегда воевала за справедли-
вость. И поэтому везде русского солдата

уважают и почитают. Душманы, с которыми
мы воевали, до сих пор относятся к нам с
уважением. Наша страна многое делала для
афганцев. Мы строили там предприятия,
школы, их дети обучались в наших институ-
тах, мы развозили продукты, медикаменты
по кишлакам. А те, кто нам противостоял,
они только разрушали и убивали. 

И не надо забывать, что пока наши 
войска были в Афганистане, у нас и в Сред-
ней Азии, и на южной границе, и вообще в
стране все было спокойно. Не было ни нар-
котрафика, ни терроризма. Да, мы заплати-
ли большую цену, более 15 тысяч человек
погибло, но воевать там было необходимо.
Возможно, мы на 10 лет отодвинули тогда
угрозу от границ нашей страны. Считаю, что
Афганистан для этого сделал очень мно-
го. Мы же знаем сейчас, что когда вывели
войска, уже через несколько лет пришлось
воевать уже на своей территории. 
 То есть, несмотря на те жерт-

вы и страдания, которые вы, афганцы,
там понесли, ты считаешь, что все это
было оправдано? 

– Не могу отвечать за других, но лично 
за себя могу сказать, что, если бы я даже
знал, как все будет происходить, что я полу-
чу тяжелое ранение, я все равно выбрал бы
этот путь.
 Вот сегодня наши военнослужа-

щие воюют в Сирии, идет гражданская
война на Украине, где немало доброволь-
цев из России, и снова некоторые вы-
сказывают мнение: зачем нам все это
нужно, зачем мы опять ввязываемся,
почему не можем тихо и смирно сидеть
в своих границах? 

– То, что происходит на Украине, в Си-
рии, – это части большой войны, которая
идет против нашей страны. И Афганистан,
и Сирия, и Украина – все это звенья одной
цепи. По всем фронтам идет наступление
на Россию, потому что это единственная
страна в мире сегодня, которая борется за
добро, за традиционные ценности, за спра-
ведливость, за свободу. И нас, нашу страну
хотят разорвать на куски. На борьбу с нами
поднимают националистов, фашистов, тер-
рористов. И только благодаря нашей армии
мы сегодня можем спокойно работать и
чувствовать себя в безопасности.
 На Украине часть бывших воинов-

афганцев, с которыми вы вместе во-
евали, поддержали режим Порошенко,
некоторые воюют на той стороне, про-
тив нас. Почему так получилось, как ты
думаешь? 

– Люди там, по сути, 
попали в информаци-
онную блокаду. Там нет 
российских СМИ, запре-
щены российские и со-
ветские фильмы, блоки-
руются интернет-сайты. 
Там идет идеологиче-
ская обработка людей. 
У меня родственники 
на Украине, и мы с ними 
спорим по поводу того, 

есть ли российская армия на Донбассе. Если
бы действительно наша армия там была, то
война закончилась бы очень быстро. Это
доказано всей нашей историей. Вот в Юж-
ной Осетии в 2008 году Грузия под управ-
лением американцев провела разведку
боем. Чем это закончилось, известно. Мы
там показали, на что способна наша армия.
Думаю, что и на Украине было бы то же са-
мое. А пока наши люди помогают по своей
инициативе. Ветераны локальных войн го-
рода Сургута собирали и отвозили туда  гу-
манитарную помощь, потому что у многих
там родители, родственники. И то, что Крым
перешел добровольно на нашу сторону, это
показатель правильности нашей политики
на протяжении многих времен. Но я ду-
маю, что и на Украине скоро все наладится,
и война эта кончится.

 Записал Андрей АНТРОПОВ
Фото автора и предоставлены 
Дмитрием НЕКРАСОВЫМ

15 февраля в Сургуте состоялся памятный митинг, посвященный го-
довщине вывода войск из Афганистана. Как всегда в этот день цветы к 
памятнику воинам-интернационалистам возлагали люди, прошедшие 
афганскую войну, родители и родственники погибших воинов, пред-
ставители молодежных военно-патриотических объединений. Среди 
них были члены Сургутской общественной организации ветеранов-
инвалидов Афганистана «Саланг». В канун 23 февраля мы встретились 
с ее председателем Дмитрием НЕКРАСОВЫМ Дмитрием НЕКРАСОВЫМ и поговорили о том, что 
значит День защитника Отечества для людей, которые воевали вдали 
от границ своего государства. 

Есть такая обязанность – 

 Дмитртртррр йййийийийийий,, вывывыыы иииии вваши соратнтникикикии вв 15 февраля в ССурургугуте состоялсяся ппамятный митинг

Родину защищатьРодину защищать

 Экспонаты музея «Саланг» 
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